

Pour une alternative de gauche et écologiste dans le Var

La situation internationale et environnementale est préoccupante et les inégalités sociales se creusent en France.

Trump lance une offensive réactionnaire et fascisante de grande ampleur, avec une politique du déni du droit et des peuples.

Le dérèglement climatique et l'effondrement de la biodiversité, sont de plus en plus dramatiques et posent la question de l'avenir de la civilisation humaine sur notre planète.

En France, les actionnaires, les banques s'accaparent les richesses produites, ils se sont ainsi versé un record de 99 milliards d'euros de dividendes en 2024. Les aides aux entreprises atteignent 200 milliards d'euros annuels sans contrepartie. Les services publics, l'écologie et le vivre-ensemble sont sacrifiés sur l'autel budgétaire alors qu'aucun effort financier, même minime, des gros patrimoines et des hauts revenus ne sont demandés.

Pendant ce temps, les Français font face à une dégradation de leurs conditions de vie : hôpitaux en crise, éducation en souffrance, destruction progressive des services publics, logements inaccessibles, agriculture en crise et industries sacrifiées pour les profits des multinationales.

Une crise démocratique aussi, avec un gouvernement en sursis qui radicalise son discours dans un enfermement nationaliste et collabore avec l'extrême droite

Une Alternative de Gauche et Écologiste ancrée dans les réalités locales

S'appuyant sur le programme du Nouveau Front Populaire avec l'apport de divers partis de gauche et des régionalistes, nous signataires, appelons à agir dans chaque commune du Var pour :

- Proposer des logements abordables et lutter contre la spéculation immobilière, soutenir un développement urbanistique qui rapproche les habitants et habitantes de leur lieu de travail.
- Reconstruire des services publics efficaces pour les gestions de l'eau et des déchets
- Déployer partout des services publics de santé, protéger les hôpitaux et leurs implantations, lutter contre les déserts médicaux.
- Conditionner les aides aux entreprises à des conditions d'emploi et de respect de l'environnement, agir notamment pour les petites et moyennes entreprises.
- Libérer des moyens pour la culture dans tous les territoires, réservier des moyens à la préservation et au développement de l'occitan-langue d'Oc, soutenir le dialogue interculturel, assurer aux services publics d'éducation des conditions optimales.
- Développer une offre de mobilité et de transports accessibles.
- Préserver une ceinture verte et aider à l'installation de paysans et à la pérennité des structures agricoles du territoire, favoriser un approvisionnement local des cantines scolaires.
- En finir avec les potentats locaux et développer la démocratie locale et la participation citoyenne.

- Agir résolument avec les services de l'état pour la tranquillité et la sécurité publiques notamment de proximité.
- Mener des politiques écologiques fortes dans les domaines de l'aide à l'isolation des bâtiments, au développement des énergies renouvelables, à la mobilité zéro carbone, à la prise en compte du risque dans tout projet urbanistique, à l'accès à une alimentation saine et de proximité.

Un Travail de Terrain dans le Var

Dans chaque quartier et dans chaque territoire, urbains ou rural, nous appelons notamment les 93 769 électeurs du NFP au premier tour des législatives à se mobiliser pour contrer la montée de l'extrême droite et défendre des politiques progressistes.

Nous appelons à créer des espaces d'échange et d'initiatives dans les 153 communes, dans les 12 établissements publics de coopération intercommunale (EPCI).

Les communes ne sont pas des entités isolées des politiques nationales. Elles subissent de plein fouet la baisse des dotations de l'État conduites depuis des décennies et les atteintes à l'autonomie financière des communes.

La commune est le premier échelon de la démocratie. C'est un espace de solidarité. C'est à travers elle que peuvent et doivent se développer les initiatives citoyennes, la créativité culturelle et le lien social.

Appel à la Mobilisation

Ce projet ambitieux n'aboutira qu'avec une large mobilisation populaire. Il s'agit d'ouvrir des espaces de dialogue et d'initiatives pour résister, **rassembler et construire une alternative citoyenne** avec les partis de gauche, de l'écologie et des régionalistes.

